

Dans ce numéro :

- Appareil génital masculin
- Thyroïde et Parathyroïde
- Activité physique
- Alcool
- Exposition professionnelle et environnementale
- Droit du patient à l'hôpital

CONTACT:

Centre d'Information
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

documentation@ligue-cancer.net

Dans la Presse

APPAREIL GENITAL MASCULIN (TESTICULE, PROSTATE, VERGE, SEIN)

La journée européenne de la prostate, franceinfo, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.france-info.com/>

Maladies prostatiques : agir avant qu'il ne soit trop tard, Le Quotidien du médecin, 15 septembre 2010, n°8815, p.12.

Polémiques autour du dépistage du cancer de la prostate, L'EXRESS.fr, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.lexpress.fr/>

« Trop de risques liés au dépistage systématique du cancer de la prostate », L'EXRESS.fr, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.lexpress.fr/>

Prostate : fait-il dépister systématiquement ?, destinationsante.com, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.destinationsante.com/>

Le cancer de la prostate bientôt évité ?, ENVIRO2B environnement & société, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.enviro2b.com/>

Pas trop de lait, messieurs, pour votre prostate, leParisien.fr, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.leparisien.fr/>

Pas trop de lait, messieurs, pour votre prostate, Aujourd'hui en France, 15 septembre 2010, p.15.

Prostate: mieux vaut agir qu'attendre, Panorama du médecin, 14 septembre 2010, p.6.

La 6ème journée de la prostate est organisée par l'AFU (Association française d'urologie) le 15 septembre, dans le cadre de la Semaine européenne de l'urologie sur le thème Prostate : attendre ou agir ? ». L'AFU profite de cet événement pour chasser les idées reçues et informer : selon elle, il vaut mieux prévenir et traiter à temps les maladies de la prostate que subir leurs complications. L'occasion également pour l'association de présenter sa nouvelle campagne d'information.

THYROÏDE ET PARATHYROÏDE

Les affections de la thyroïde de mieux en mieux traitées, LePoint.fr, 14 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.lepoint.fr/>

Le cancer de la thyroïde se soigne de mieux en mieux, iH information Hospitalière, 14 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.informationhospitaliere.com/>

Le cancer de la thyroïde se soigne de mieux en mieux, La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, p.16.

Thyroïde : des affections de mieux en mieux soignées, Maxisciences, 16 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.maxisciences.com/>

Le 14ème congrès international de la thyroïde s'est ouvert samedi à Paris. Cet événement rassemble tous les cinq ans les spécialistes de cet organe. Un chiffre est présenté qui invite les patients et leurs proches à être rassurés : après intervention chirurgicale, le cancer de la thyroïde guérit dans plus de 85% des cas. Le Pr Schlumberger, de l'IGR (Institut Gustave Roussy) de Villejuif (Val-de-Marne) explique l'augmentation de l'incidence du

du cancer de la thyroïde constatée par l'InVS (Institut de veille sanitaire), par une détection plus fine. Il indique aussi que, en France, il n'existe pas de lien démontré » entre l'accident de Tchernobyl et ce cancer.

ACTIVITÉ PHYSIQUE

Lancement d'une enquête nationale sur la pratique de l'activité physique après un cancer du sein, Dépêche APM, 14 septembre 2010.

Lancement d'une enquête sur l'activité physique après le cancer du sein, romandie news, 14 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.romandie.com/>

Après un cancer du sein, faites du sport, destinationsante.com, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.destinationsante.com/>

Première enquête nationale sur l'activité physique après le cancer du sein, le médecin généraliste, 14 septembre 2010.

Cancer du sein : les patientes invitées à participer à une enquête sur l'activité physique post-guérison, leParisien.fr, 14 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.leparisien.fr/>

Cancer du sein : les bienfaits de l'activité physique, Maxisciences, 16 septembre 2010, <http://www.maxisciences.com/>

La Mutualité française et l'AFACS (Association francophone de l'après-cancer du sein) ont lancé une première enquête nationale épidémiologique sur la pratique d'une activité après un cancer du sein, qui aura lieu du mardi 14 septembre à mars 2011. Les objectifs de « Bougez contre le cancer du sein » sont de faire un état des lieux de la pratique d'une activité physique chez les femmes ayant eu un cancer du sein, et d'identifier les freins et les facteurs qui limitent cette pratique.

Lien utile : <http://www.bougezcontrelcancerdusein.fr>

ALCOOL

Vers un traitement personnalisé de la dépendance, AFP, 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.google.com/hostednews/afp/>

Des traitements personnalisés contre l'alcoolisme, Le Figaro, 15 septembre 2010, n°20566, p.12. Disponible en ligne <http://www.lefigaro.fr/>

Alcoolisme : vers des traitements personnalisés ?, Maxisciences, , 15 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.maxisciences.com/>

Addiction : les spécialistes de l'alcool réclament une remobilisation des pouvoirs publics, Dépêche APM, 14 septembre 2010.

Addiction l'alcool : de nouvelles pistes thérapeutiques discutées lors d'un congrès mondial, Dépêche APM, 14 septembre 2010.

Le congrès de l'ISBRA (International Society for Biomedical Research on Alcoholism) a lieu à Paris jusqu'au 16 septembre. Les spécialistes français de l'addiction à l'alcool s'inquiètent de ce qu'en France, existe un double déni : « un déni de maladie qui s'accompagne d'un déni de l'efficacité des traitements », ainsi que le déclare le Pr Michel Joyeux, président de la SFA (Société française d'alcoologie). Un appel à la mobilisation des pouvoirs publics est lancé pour une sensibilisation du public et une meilleure prise en charge des patients alcooliques, d'autant que le plan national 2007 sur la prévention de l'alcoolisme s'arrêtera en 2011 : et après ? Le congrès sera l'occasion d'une présentation des expériences étrangères, en particulier sur les nouveautés thérapeutiques qui s'appuient sur « des pistes psychologique communes à l'ensemble des addictions », telles le travail sur l'estime de soi et la recherche des sensations, sur des traitements ciblés et personnalisés et sur de nouvelles molécules.

EXPOSITION PROFESSIONNELLE ET ENVIRONNEMENTALE

Nager dans les piscines chlorées pourrait nuire à la santé, LePoint.fr, 14 septembre 2010. Disponible en ligne <http://www.lepoint.fr/>

Des mutagènes mis évidence dans l'eau des piscines, Le Quotidien du médecin, 13 septembre 2010, n°, p.8813.

Trois études parues dans une revue américaine montre que les produits chlorés ajoutés à l'eau des piscines pourraient avoir une génotoxicité, avec des endommagements de l'ADN susceptibles de promouvoir une cancérogénèse. Les auteurs recommandent de réduire les produits chimiques dans les piscines, et préconisent des mesures rigoureuses

pour réduire les niveaux chimiques des produits dérivés de la désinfection : se doucher avant de nager, utiliser un bonnet de bain etc.

Sources : KOGEVINAS, Manolis et al. **Genotoxic Effects in Swimmers Exposed to Disinfection By-products in Indoor Swimming Pools** / ENVIRONNEMENTAL HEALTH PERSPECTIVES, 12/09/2010. Publication en ligne avancée. Résumé disponible en ligne <http://ehp03.niehs.nih.gov/>

RICHARDSON, Susan D. et al. **What's in the Pool? A Comprehensive Identification of Disinfection By-Products and Assessment of Mutagenicity of Chlorinated and Brominated Swimming Pool Water** / ENVIRONNEMENTAL HEALTH PERSPECTIVES, 12/09/2010. Publication en ligne avancée. Résumé disponible en ligne <http://ehp03.niehs.nih.gov/>

FONT-RIBERA, Laia et al. **Short-Term Changes in Respiratory Biomarkers after Swimming in a Chlorinated Pool** / ENVIRONNEMENTAL HEALTH PERSPECTIVES, 12/09/2010. Publication en ligne avancée. Résumé disponible en ligne <http://ehp03.niehs.nih.gov/>

L'aluminium empoisonne notre vie quotidienne, Le Monde, 15 septembre 2010, n°, p.24

Un usage décrié dans les vaccins, Le Monde, 15 septembre 2010, n°, p.24

À l'occasion de la sortie du livre de la journaliste Virginie Belle, Quand l'aluminium nous empoisonne (Ed. Max Milo), cet article revient sur la toxicité de l'aluminium, omniprésent dans notre vie quotidienne (eau du robinet, cosmétiques, barquettes et autres accessoires de cuisine, capsule de café, dentifrices, vaccins etc). Plusieurs médecins et chercheurs s'étonnent de l'inertie des pouvoirs publics.

DROIT DU PATIENT À L'HÔPITAL

Le poids des mots pour les patients venus d'ailleurs, La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, pp.1-14.

Comment soigner malgré la barrière de la langue ?, La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, pp.1-14.

« Il faut surtout éviter d'utiliser des enfants comme interprètes », La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, pp.1-14.

Des pictogrammes facilitent la communication à l'hôpital, La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, pp.1-14.

Des mots sur les maux, La Croix, 14 septembre 2010, n°38766, pp.1-14.

Ce dossier du journal La Croix traite de la communication, dans les structures de soins, avec les patients étrangers, car bien se comprendre est essentiel pour éviter tout malentendu, contresens et assurer ainsi une meilleure prise en charge de la personne malade en tenant compte de ce qu'elle exprime et ressent. Pour exemple, l'AP-HP (Assistance Publique - Hôpitaux de Paris) a élaboré un kit de communication destiné aux patients handicapés, étrangers ou non, mais ayant des difficultés d'expression ou de compréhension. Cet outil, traduit en anglais, russe, tamoul, arabe et mandarin, a beaucoup de succès.